



Assemblée générale Conseil de sécurité

Distr.
GENERALE

A/39/124

S/16393

7 mars 1984

ORIGINAL : FRANCAIS

ASSEMBLEE GENERALE
Trente-neuvième session
Points 20 et 64 de la liste préliminaire*
LA SITUATION AU KAMPUCHEA
ARMES CHIMIQUES ET BACTERIOLOGIQUES (BIOLOGIQUES)

CONSEIL DE SECURITE
Trente-neuvième année

Lettre datée du 5 mars 1984, adressée au Secrétaire général
par le Représentant permanent du Kampuchéa démocratique auprès
de l'Organisation des Nations Unies

Suite à ma lettre en date du 25 janvier 1984 (A/39/89-S/16297), j'ai l'honneur de vous adresser ci-joint d'autres informations complémentaires relatives à l'emploi d'armes chimiques par les troupes vietnamiennes d'agression au Kampuchea.

Je vous serais très reconnaissant de bien vouloir porter ces informations à la connaissance du groupe d'experts sur l'application du Protocole de Genève de 1925, et de faire circuler ce texte comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre des points 20 et 64 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Représentant permanent
du Kampuchea démocratique,

(Signé) THOUNN Prasith

* A/39/50.

ANNEXE

EMPLOI D'ARMES CHIMIQUES
PAR LES AGRESSEURS VIETNAMIENS
AU KAMPUCHEA

Les agresseurs vietnamiens continuent de recourir à la guerre chimique pour exterminer la population civile kampuchéenne et les forces patriotiques luttant contre eux.

- Vers le début de janvier, ils ont épandu des produits toxiques dans des points d'eau et sur les routes et pistes depuis Kbal Damrei jusqu'à Chhep, dans la province de Preah Vihear (région nord), causant 7 morts.

- Le 16 janvier, au Phum Krauch, dans le district de Prey Chhor, province de Kompong Cham (région centrale), ils ont jeté du poison dans les étangs. 7 personnes, 4 bûcherons et 3 enfants gardiens de boeufs, sont morts en buvant de l'eau empoisonnée.

- Le 21 janvier, dans la commune de Khnach, district de Kratié, province de Kratié (région nord-est), un grand nombre de bétail a été tué par des produits toxiques épandus par les agresseurs vietnamiens dans les environs de Beng Baray.

- Le 22 janvier, dans le district de Siemreap, province de Siemreap (région nord), une Vietnamienne, spécialiste de guerre chimique, s'est faufilée au marché de la ville du district et dans les villages pour épandre des produits chimiques: 2 familles de nos habitants ont été tuées.

- Le 27 janvier, dans le district de Sisophon, province de Battambang (région nord-ouest), les agresseurs vietnamiens ont tué un habitant et un enfant malades en les faisant prendre des médicaments empoisonnés.

- Le 30 janvier, dans le district de Udong, province de Kompong Speu (région centrale), les agresseurs vietnamiens ont épandu des produits toxiques dans les points d'eau et dans les bois: 7 boeufs ont été tués.

- Le 2 février, dans le district de Sisophon, province de Battambang (région nord-ouest), les agresseurs vietnamiens ont jeté du poison dans la rivière Stung Daun Keo, faisant périr un grand nombre de bétail.

- Le 2 février, dans le district de Siemreap, province de Siemreap (région nord), l'occupant vietnamien a injecté du poison dans des denrées alimentaires vendues au marché. 2 habitants de Angkor Krao en sont morts.

- Le 13 février, dans le district de Thporng, province de Kompong Speu (région centrale), les agresseurs vietnamiens ont épandu des produits chimiques toxiques dans des ruisseaux à l'ouest de la commune de Yea Ang. 2 personnes ont été tuées, 6 autres gravement affectées et 3 boeufs sont également morts.

- Le 14 février, dans le district de Bavel, province de Battambang (région nord-ouest), les agresseurs vietnamiens ont tiré des obus de gaz et épandu des produits chimiques toxiques dans des mares et des étangs causant de nombreux cas d'empoisonnement parmi la population. Le bétail a été également touché.

